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lors qu’ils s’y attendaient le moins,
les Guinéens viennent d’être
frappés de plein fouet par un

malheur dont ils se seraient bien passés
allègrement. Mais hélas ! En effet, dans la
nuit du dimanche 17 au lundi 18 décembre
2023, une forte explosion partie du dépôt
central de la Société guinéenne des
pétroles a fait vibrer la presqu’île de
Kaloum. Le bilan dressé par les autorités
gouvernementales fait était de 18 morts,
de nombreux cas de brûlure et de blessure.
Sans oublier les dégâts matériels
particulièrement importants. En pareille
circonstance, l’intervention du chef de l’Etat
est attendue pour essayer de rassurer les
populations et annoncer les dispositions
prises. Le silence relativement prolongé du
tombeur d’Alpha Condé avait commencé
à susciter des réactions et de
l’incompréhension au sein des partis
politiques et au niveau des plateformes de
la société civile. Comme on le dit souvent
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A

AG de l’UNPG

Le samedi 16 décembre 2023, l’Union
nationale des patriotes de Guinée (UNPG) 
a tenu son assemblée générale à son
siège national à son siège national à Kipé,
dans la commune de Ratoma. Une
occasion que son président, l’ancien
Premier ministre et diplomate, François
Lounceny Fall,  a mise à profit pour
promettre de rendre la Guinée compétitive
à l’international une fois président. Il a par
ailleurs insisté sur la cohésion sociale
dans le pays.

et à juste raison, mieux vaut tard que
jamais.

Le mercredi 20 décembre 2023, dans
une adresse à la nation, président de la
transition, le colonel Mamadi Doumbouya
a enfin décrété trois jours de deuil
national à partir du jeudi 21 décembre
2023. Le drapeau guinéen sera en berne
aussi bien sur toute l’étendue du territoire
national que dans les représentations
diplomatiques à l’étranger. Dans son
discours, en tant que père de la nation,
le locataire du palais Mohammed V a
présenté ses sincères condoléances aux
familles éplorées, souhaité un prompt
rétablissement aux blessés tous pris en
charge par l’Etat et apporté son soutien
aux impactés de ce drame sans
précédent dans notre pays. Il s’est réjoui
de la chaîne de solidarité qui s’est
spontanément mise en place à Conakry
et au sein de la diaspora pour venir en
aide aux compatriotes les plus affectés.
Il a également magnifié le rôle de premier
plan joué par les forces de défense et
de sécurité ainsi que les équipes de
secours. Il a tenu par ailleurs à remercier
du fond du cœur les pays amis, tout 
comme les partenaires techniques et
financiers qui ne se sont pas posé mille
et une questions pour apporter leur
assistance à la Guinée en ces moments
difficiles. 

De l’avis de tous les observateurs, cette
adresse à la nation et les dispositions
prises par le gouvernement de transition
peuvent contribuer à rassurer et à
donner espoir aux Guinéens. Dans leurs
réactions respectives, les principaux
leaders politiques du pays (Alpha Condé
du RPG, Cellou Dalein Diallo de l’UFDG,
Sidya Touré de l’UFR, Louncény Fall de
l’UNPG, Dr Ousmane Kaba du PADES, Dr
Faya Millimouno du BL) ont unanimement
fait part de leur compassion et de leur
solidarité, tout en demandant de mener
des enquêtes sérieuses pour situer les
responsabilités dans cette affaire.

Kèfina Diakité

« Aujourd’hui toute la Guinée est
ici. Le Foutah est là, la Basse
Côte, le Manding et la Forêt. Nous
avons refusé de créer un parti
ethnique, nous voulons un parti des
Guinéens où chaque Guinéen se
reconnaîtra. Et,  je sais qu’au sein
de l’UNPG chaque Guinéen se
connaîtra. Et, que c’est pour ça si
nous gagnons l’élection et j’en suis
sûr que nous allons la gagner, alors
la Guinée sera pour les Guinéens.
Nous allons travailler avec tous les
Guinéens, pas pour une ethnie ou
une région. C’est pour ça
aujourd’hui toutes les régions de
Guinée sont représentées ici. Vous
pouvez être certains que nous
allons gagner l’élection nous allons
construire toute la Guinée avec
toutes ses composantes. Nous
avons créé le parti parce que nous
nous sommes rendu compte et
vous le savez très bien que les
Guinéens vivent dans une situation
alarmante. Dieu nous a tout donné,
nous disposons de tous les atouts
pour faire de notre pays un grand
pays mais malheureusement notre
pays vit dans la misère. Nous

n’avons pas créé ce parti
pour faire de la politique,
nous avons créé ce parti pour
gagner les élections et
construire la Guinée. Nous
allons bâtir la Guinée, c’est
ce que nous allons faire. 
Mais un pays se développe
avec l’économie, on ne
construit pas un pays avec
la parole, ni avec le bruit. On
construit le pays avec des
gens expérimentés et qui ont
eu un parcours professionnel
sûr, les gens qui sont
honnêtes. Et, ce sont  ceux
là qui sont avec nous et c’est
avec eux nous allons bâtir la
Guinée nouvelle», a déclaré
Lounceny Fall. Et d’ajouter:
« Nous allons réveiller ce
pays. Nous allons faire
comme les Chinois l’ont fait,
nous allons faire de
l’économie dans ce pays.
Nous allons faire des emplois
et en quelques années la
Guinée va devenir un grand
pays développé ».

Kèfina Diakité 
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« Guinéennes et Guinéens,

Mes Chers Compatriotes,

Aujourd’hui, nous sommes
tous profondément affectés par
la tragédie survenue dans la
nuit du 17 au 18 décembre
2023 aux environs de minuit
dans le dépôt central de la
Société Guinéenne de pétrole
(SGP), situé dans la presqu’île
de Kaloum.

L’incendie dévastateur a
provoqué des pertes en vies
humaines, des blessés, des
sans-abris mais également
des dégâts matériels
importants.

Peuple souverain, solidaire et
résilient de Guinée, je vous
adresse mes sincères
condoléances et mes vœux de
prompt rétablissement aux
blessés qui sont déjà
intégralement et gratuitement
pris en charge par l’État.

Guinéennes et Guinéens,

Mes Chers Compatriotes,

En ces moments de douleur
et de tristesse, mes pensées
vont aux familles endeuillées,
affectées par cette perte
insoutenable. Aux blessés et
sans-abris, je vous assure de
toute ma compassion, mon
soutien et celui du peuple de
Guinée tout entier.

DRAME À KALOUM

Le président de la transition est sorti enfin de son palais pour s’adresser au peuple de Guinée suite à
l’incendie qui s’est produit au dépôt central d’hydrocarbures de la Société Guinéenne de Pétrole (SGP).
Cette adresse du Colonel Mamadi Doumbouya était très attendue car certains acteurs sociopolitiques
commençaient d’ailleurs à dénoncer son silence depuis ce drame. Dans ce message, le légionnaire et
tombeur d’Alpha Condé a présenté ses condoléances au peuple de Guinée, en particulier les familles
des victimes avant de demander d’observer trois jours de deuil à l’hommage de ces morts.   

Chaque fois que notre pays
est confronté à des difficultés,
à des défis, nous nous
sommes toujours distingués
par notre Union sacrée,
notre générosité, notre
solidarité et notre sens élevé
de responsabilité.
L’impressionnante chaîne de
solidarité qui s’est
spontanément mise en place
ici et à l’Étranger en est une
parfaite illustration.

L’esprit civique et

l’engagement citoyen de
l’ensemble des Guinéens unis
et solidaires envers nos
victimes face à ce malheureux
évènement est l’une des
preuves éloquentes de notre
grande capacité à franchir
cette autre étape pénible de
l’histoire de notre pays grâce
à la foi inébranlable et la
rési lience de chaque
Guinéenne et de chaque
Guinéen.»

C’est l’occasion pour moi, de
rendre un hommage tout

particulier à toutes nos
structures spécialisées,
notamment les Forces de
Défense et de Sécurité ainsi
qu’aux unités de secours pour
leur promptitude et leur
engagement à sauver des vies
et à contenir la progression
rapide de l’incendie. Leur
bravoure est une lueur d’espoir
dans ces moments de
difficultés.

Je tiens particulièrement à
remercier les pays amis de la
Guinée pour l’expression de

leur solidarité et leur
compassion dans ces
moments que nous traversons.

Par la même occasion je
remercie également nos
partenaires techniques et
financiers pour leur soutien.

Face à cette épreuve
douloureuse, qui affecte tout le
pays entier je décrète un Deuil
National de trois (03) jours en
hommage aux victimes à
compter du Jeudi 21 Décembre
2023. Durant cette période, le
drapeau national sera en berne
sur l’ensemble du territoire et
dans nos représentations
diplomatiques.

J’invite chacun et tous de
continuer à garder la sérénité
et le calme, la discipline en
respectant les consignes et
directives du Gouvernement et
les services spécialisés pour
nous permettre de reprendre
progressivement les activités
notamment à Kaloum.

Que Dieu bénisse la Guinée
et veille sur les Guinéennes et
les Guinéens.

Je vous remercie. », a déclaré
le colonel Mamadi
DOUMBOUYA, Chef de l’État,
Chef Suprême des Armées »

Samuel Demba. D

omme il fallait s’y
attendre, des
supputations et des

interprétations de toutes sortes
sont aussitôt allées bon train,
avec tous les risques que cela
comporte en période de crise.
C’est donc dans le souci de
tordre le cou aux informations
mensongères véhiculées çà et
là autour de cet incendie du
dépôt de carburant de Kaloum,
que les associations

C

EXPLOSION AU DÉPÔT PÉTROLIER DE CORONTHIE

La forte exposition qui s’est produite dans la nuit du dimanche 17 au lundi 18 décembre 2023, au dépôt pétrolier de Coronthie,
dans la commune de Kaloum, a semé la désolation dans les familles. Selon le dernier bilan dressé par le gouvernement, il y a
pour le moment 18 morts, de nombreux cas de brûlure et de blessure. 

professionnelles de médias en
Guinée ont, dans une
déclaration rendue publique le
mardi, 19 décembre 2023
proposé un service gratuit de
communication responsable et
crédible pour contrer la
désinformation sur la crise.
Mais aussi, pour soutenir l’élan
de solidarité autour des
sinistrés.

« Les associations de presse

ont appris avec une profonde
tristesse l’incendie du dépôt de
carburant de Coronthie, ayant
fait une dizaine de morts, une
centaine  de  blessés  et  des
dégâts matériels importants.

En  cette  circonstance
douloureuse, les associations
de  presse  présentent  leurs
condoléances  les  plus
attristées aux familles éplorées
et souhaitent prompte guérison

aux blessés.

En  raison  de  la  circulation
d’informations mensongères
sur  ce  drame  et  pour
augmenter l’élan de solidarité
en  faveur  des  sinistrés,  les
associations professionnelles
de  médias  proposent
gratuitement  leurs  services,
avec l’accord des autorités de
la  Transition,  pour  une
communication responsable et

crédible autour de ce malheur
et de ses conséquences sur
notre pays.

 Vive  la  paix,  vive  la
démocratie,  vive  la  presse
indépendante »,  ont  écrit
l e s   a s s o c i a t i o n s
professionnelles de médias
(URTELGUI  AGUIPEL
REMIGUI AGEPI AGPE).

 

Kèfina Diakité
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A sa présentation, Aboubacar
Demba Dansoko était déjà à
la tribune des membres du
bureau politique. Après sa
présentation aux militants, le
transfuge de l’UPR a fait sa
déclaration d’amour aux
militants présents au siège:
« Malgré les stratagèmes
développés quelque part pour
essayer de faire tomber le RPG
ARC-EN-CIEL, le parti est
encore plus debout
qu’aujourd’hui qu’avant. Je n’ai
pas choisi le RPG par hasard
et je n’ai pas été forcé de
choisir ce parti. C’est après
une profonde réflexion et la
petite expérience que j’ai sur
la scène politique nationale que
j’ai décidé de choisir le RPG.
Je voudrais dire qu’à
l’accession du Pr Alpha Condé
à la magistrature suprême du
pays, j’étais en ce moment
secrétaire administratif de la
commission des lois du CNT
de 2010 c’est pour dire que si
je choisi le RPG, c’est en
connaissance de cause. Je
suis témoin de beaucoup
d’actes posés pendant la
gouvernance du professeur
Alpha Condé. (...) C’est un
choix de raison et je me félicite
de voir que les militants du
RPG sont les résilients en
Guinée, ils sont partout et ils
sont jusqu’à maintenant 100%
RPG ARC-EN-CIEL », s’est-il
adressé à l’assemblée.
Le RPG a certes perdu le
pouvoir mais il n’est pas perdu
sur la politique nationale.
L’adhésion de Dansoko,
nouveau membre du bureau
politique du RPG ARC-EN-
CIEL a été bien avant actée par
Alpha Condé avant cette
présentation of f icielle.
« Aujourd’hui les masques

sont tombés. Si on avait
organisé les élections six mois
après le coup d’Etat, on allait
perdre. Mais aujourd’hui les
gens se sont rendu compte
que tout ce qui a été dit sur
nous, et sur le Pr Alpha Condé
était faux. Monsieur Dansoko
a pris son temps d’observer les
partis politiques évoluant en
Guinée et il a choisi le RPG. Il
est dorénavant de notre famille
politique », s’est réjoui Marc
Yombouno.
Les raisons qui ont poussé le
désormais ancien
collaborateur de Bah Ousmane
n’ont pas été évoquées. Mais
il aura la charge de conquérir
la Moyenne Guinée, bastion de
l’UFDG, pour le parti jaune.
« Je fais partie de ceux qui
n’ont jamais accepté un coup
d’État parce qu’un coup d’État
ce n’est pas seulement contre
le président, c’est contre tout
le peuple. Et aujourd’hui le
temps est en train de donner
raison. Je remercie le Pr Alpha
Condé. La demande qu’il a
formulée me concernant pour
mettre en œuvre
l’élargissement du parti dans
le Fouta, je vous dis
sincèrement que je m’engage.
L’appétit vient en mangeant. Ce
que je demande aux militants
et sympathisants du parti c’est
d’être fiers. Si je venais un peu
auparavant, on allait dire qu’il
est venu à la soupe mais moi
je suis venu pour qu’on prépare
la soupe ensemble parce que
l’avenir est promoteur. Je
voudrais donc vous remercier
et dire qu’à partir de
maintenant nous allons
travailler ensemble » a-t-il
promis.
 

SAMUEL DEMBA. D

L’Aigleinfos : Qu’est-ce
que vous êtes venue faire
à la mosquée Fayçal ?

Sogbè Diabaté : Depuis
trois jours, je fais partie des
personnes qui ont initié la
collecte de dons pour les
sinistrés de Kaloum.
Personnellement j ’ai
contribué et j’ai demandé à
d’autres personnes
d’accompagner l’initiative.
Aujourd’hui quand nous
sommes arrivés, ils ont
bloqué l’accès à la mosquée
et quand on a demandé, ils
ont dit que c’est un ordre
des autorités. Ce sont elles
qui vont se charger
désormais. J’ai insisté en
demandant pourquoi
maintenant alors que c’est
nous qui sommes là depuis
le début, ils ont dit c’est bon.
Les militaires qui étaient là
nous ont chassés et d’autres
ont commencé à nous filmer.
Je me suis dit que comme
c’est à travers Facebook
que tout le monde s’exprime
aujourd’hui, j’ai aussi lancé
un direct où j’ai exprimé

MOSQUÉE FAYÇAL

Des compassassions sur fond de menace. C’est le cri du cœur
d’une activiste qui dit être menacée par des inconnus. Sogbè
DIABATE, une demoiselle qui a décidé d’apporter de l’aide
aux victimes de l’incendie survenu dans le dépôt
d’hydrocarbures de Kaloum a reçu des appels, messages
menaçants après un direct fait à la mosquée Fayçal où elle a
dénoncé la délocalisation de la chaîne de solidarité par les
autorités. Dans cette angoisse, la victime a fait appel à votre
hebdomadaire.

mon mécontentement.
Depuis que j’ai fait ce direct,
je reçois des menaces.

L’Aigleinfos : Comment
les gens qui t’en veulent
expriment les menaces
dont vous êtes victimes ?

Sogbè Diabaté : J’ai reçu
des appels, des messages
en insultant mes parents
parce que j’avais laissé mon
numéro pour des besoins de
voitures. Ils me menacent de
décrocher. Des numéros
locaux, étrangers que
j’ignore. Tout le monde peut
regarder le direct mon nom
sur les réseaux sociaux c’est
Selina Diali.

L’Aigleinfos : Est-ce que
vous avez tenu des propos
déplacés dans votre
direct ?

Sogbè Diabaté : Jamais de
la vie. J’ai même peur c’est
pourquoi j ’ai décidé de
rentrer à la maison. Les
habillements que je porte ce
n’est pas ce que je portais
le matin. Je suis obligée de

changer pour ne pas que
quelqu’un m’attrape.

L’Aigleinfos : Est-ce que
vous êtes entrée en
contact avec vos parents
pour leur expliquer ce qui
vous arrive maintenant ?

Sogbè Diabaté : Non ! Je
n’ai pas dit à mon père
maintenant parce que je
veux rentrer à la maison
pour lui dire en face.

L’Aigleinfos : Pour vous,
est-ce que ce sont les
autorités qui sont derrière
tout ça ou bien ce sont des
p e r s o n n e s
malintentionnées ?

 Sogbè Diabaté : Je ne sais
pas. Je ne dois pas accuser
ni l’un ni l’autre

L’Aigleinfos : Est-ce
qu’auparavant vous avez
reçu de telles menaces ?

Sogbè Diabaté : Non !
C’est la première fois pour
moi que je sois menacée
comme ça. Je ne pensais
même pas que cela
prendrait de l’ampleur. Je ne
suis pas influencée. Je suis
juste une personne
ordinaire.

L’Aigleinfos : Après ces
menaces que vous avez
reçues, qu’est-ce que
vous demandez à
l’opinion ?

Sogbè Diabaté : Je veux
juste qu’on me laisse
tranquille vivre la vie. Je suis
guinéenne j’ai fait ce que
j’avais à faire.

L’Aigleinfos :  Merci et
prenez courage !

Sogbè Diabaté : C’est moi
qui vous remercie !

ENTRETIEN RÉALISÉ PAR
SAMUEL DEMBA. D

INTERVIEW POLITIQUE

 
En marge de l’assemblée générale du
RPG ARC-EN CIEL du samedi 16
décembre 2023, le directoire exécutif de
l’ancien parti au pouvoir a enregistré
une adhésion. C’est un cadre de l’Union
pour le Progrès et le Renouveau, parti
de Bah Ousmane, un ancien allié d’Alpha
Condé qui a décidé d’abonner son
ancien patron.

 Les patriotes toujours parlent
de mourir, mais jamais de tuer
pour leur patrie.

Bertrand Russell
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rès tôt le matin du
lundi 18 décembre,
les autorités

gouvernementales et les
personnes de bonne volonté
se sont mobilisées pour
prêter main forte aux
sinistrés. Les acteurs
politiques se sont exprimés
sur le sujet.

 Alpha CONDE du RPG
depuis la Turquie

 (…) J’adresse également ma
compassion à tout le peuple
de Guinée, en cette période
marquée par de diff iciles
conditions de vie sur le plan
économique et social pour les
citoyens. Ce tragique
évènement qui a également
conduit à la destruct ion
d’édifices publics, ne peut
laisser aucun d’entre nous
indifférent.

J’espère avec tout le peuple
de Guinée, que toute la lumière
sera faite sur ce drame dont
nous ignorons pour l’instant, les
causes réelles, en souhaitant
que tous les auteurs soient
identifiés, afin de situer les
responsabilités et punir les
coupables.

En ces moments où depuis
quelques semaines, le pays
entier est privé de moyens
techniques d’accéder à
l’information, depuis la
restriction de l’accès à internet
et aux chaines de radios et de
télévision, j ’invite chacun
d’entre vous à être confiant
dans notre volonté de prendre
en main notre avenir commun.
Celui du retour à un Etat

EXPLOSION AU DÉPÔT DE CARBURANT

 Les citoyens de la commune de Kaloum ont vécu un calvaire suite à l’explosion du dépôt
d’hydrocarbures de Coronthie. Cet incendie a causé d’énormes pertes aux riverains. Les autorités ont
déjà dénombré 18  morts et de nombreux blessés.

responsable, protecteur des
citoyens, des libertés, de la
justice.

Nous devons tous œuvrer afin
que la gestion de la vie publique
s’illustre dans le sens de
l’intérêt national cher à chacun
d’entre nous. Au lieu de subir
à la place, une gouvernance au
profit exclusif d’un groupement
d’intérêts particuliers ou
extérieurs aux valeurs de
dignité et de solidarité qui
fondent notre nation. »

 PEDN DE LANSANA
KOUYATÉ

 Dans un bref message, le
président du Parti de l’Espoir
pour de Développement
National s’est aussi exprimé en
ces termes : « C’est avec une
profonde consternation que j’ai

appris l’incendie, survenu dans
la nuit du 17  au 18 décembre
2023, d’un des dépôts
d’hydrocarbures de la Société
Guinéenne des Pétroles (SGP)
à Kaloum. »

UPR DE BAH OUSMANE

« Profondément éprouvé et
affligé suite au gigantesque
incendie suivi d’une grande
explosion dans le principal
dépôt d’hydrocarbures survenu
à Kaloum dans la nuit du
Dimanche 17 Décembre, ayant
causé des pertes en vies
humaines, de nombreux
blessés et d’importants dégâts
matériels, j ’adresse mes
condoléances attristées aux
familles éplorées et souhaite
prompt rétablissement aux
blessés. 

J’adresse mes condoléances
les plus attristées aux familles
éplorées et au Peuple de
Guinée.

 J’exprime ma profonde
solidarité aux populations
impactées, au Gouvernement
guinéen et au Peuple de
Guinée », peut-on lire dans
une déclaration publiée par
Elhadj Bah Ousmane,
Président de l’UPR.

 SIDYA TOURÉ de l’UFR

L’ancien Haut Représentant
d’Alpha Condé a aussi suivi de
près ces évènements
malheureux. Dans un tweet,
Sidya Touré depuis la Côte
D’Ivoire où il est en exil forcé a
écrit ceci : « C’est avec
tristesse que j’ai appris le
drame survenu en Guinée,

dans la nuit du 17 au 18 déc
2023, suite à l’explosion du
dépôt de carburant de Kaloum.
Je reste affecté par ce malheur
qui plonge le pays dans une
totale affliction. Prions pour les
morts et autres victimes.
Amen! »

 CELLOU DALEIN DIALLO
de l’UFDG

 Comme son prédécesseur
qui vit hors du pays depuis
l’avènement de la junte au
pouvoir, l ’ancien Premier
ministre n’est pas resté en
marge de cet évènement.
Cellou Dalein Diallo a déploré
ces cas de morts, tout en
présentant ses condoléances
à la Guinée depuis le Sénégal :
« C’est avec vive émotion et
une profonde désolation que
j’ai appris le grave incendie
survenu au dépôt des
hydrocarbures à Kaloum, dans
la nuit du dimanche au lundi
18 décembre, entraînant un
lourd bilan humain et matériel.

Je tiens à adresser mes
sincères condoléances aux
familles éplorées et à tout le
peuple de Guinée ainsi que
mes vœux de prompt
rétablissement aux nombreux
blessés.

 En cette malheureuse
circonstance, j’exprime ma
compassion et ma solidarité à
toutes les personnes dans le
malheur et encourage tous les
guinéens qui le peuvent à
secourir et assister les
populations en détresse. »

 SAMUEL DEMBA. D

T

L’incendie du dépôt de
carburant de Coronthie a fait
réagir des leaders politiques et
des activistes. C’est le cas
Mme Doussou Condé
SANOH,  activiste guinéenne
vivant aux Etats-Unis
d’Amérique, qui a envoyé un
message de compassion et de
solidarité aux Guinéens en
général, et aux victimes de
l’explosion, en particulier.

«Pour  avoir  travaillé  plus
d’une  dizaine  d’années  à
l’ONAH,  je  sais  ce  que c’est
une  explosion.  Je  suis  très

EXPLOSION AU DÉPÔT CENTRAL DE LA SGP

triste,  je  suis  une  femme
effondrée.  Je  compatis  à  la
douleur  des  familles  des
victimes et leur présente toutes
mes  plus  sincères
condoléances.  Je  souhaite
prompt  rétablissement  aux
blessés.  J’en  profite  pour
demander  aux  autorités  de
diligenter  une  enquête
sérieuse qui va mener vers la
vérité. Avec  tous ces morts,
ces blessés et tous ces dégâts
enregistrés, les Guinéens ont
droit  à  toute  la  vérité  sur  ce
drame  jamais  produit  en

Guinée. C’est une catastrophe
que vit notre pays. J’appelle à
l’union  des  pr ières.  Le
président  de  la  transition
colonel Mamadi Doumbouya
doit sortir de son silence pour
s’adresser  à  son  peuple,  le
rassurer  en  ce moment  très
pénible. J’en appelle au sens
de  patriotisme  de  tous
pendant  cette  période  très
sensible de la marche de notre
pays. J’exhorte les dirigeants
à rouvrir les médias pour mettre
un  holà  à  toutes  ces
désinformations qui inondent la

toile.  La nature  a horreur  du
vide.  Je  rends  un  vibrant
hommage à tous ces pompiers
pour leur travail héroïque sur le
lieu  du  sinistre.  Je  salue
l’engagement  du  Premier
ministre Dr Bernard Goumou,
des ministres de la Défense,
de la Justice, de la Sécurité et
l’ensemble du gouvernement,
de l’armée, de la police, de la
gendarmerie,  des  religieux,
des politiques, des directeurs,
des  jeunes et  femmes et  de
toutes  les  bonnes  volontés
pour  leur  mobilisat ion

gigantesque et l’aide apportée
aux  sinistrés.  Unis,  nous
vaincrons  et  divisés  nous
perdons.  La Guinée  restera
debout», a réagi Mme Sanoh
Doussou Condé.

 Kèfina Diakité  
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GUERRE ISRAÊL-HAMAS

Où sont tous les défenseurs des droits de l’homme ? Vous avez laissé le peuple palestinien souffrir,
avoir faim et être détruit».

Une femme d’âge moyen
s’insurge contre le monde dans
une file d’attente pour du gaz
de cuisson à Gaza.
Elle crie sa colère en l’air, le
désespoir et la frustration se
lisant sur son visage, le
désespoir se cachant à
l’arrière-plan.
«Nous faisons la queue pour
remplir une bouteille de gaz
depuis le début de la matinée.
J’ai fait mes prières du matin
debout».
Elle m’explique qu’elle a été
déplacée de Beit Hanoun, dans
le nord, à seulement 2 km de
la frontière avec Israël.
«Je ne peux pas décrire la
destruction. Des familles
entières ont été rayées des
registres civils. Elles ont été
tuées sous leurs maisons.
«Gaza a été complètement
détruite. Ayez pitié de nous.»
Elle vit désormais avec sa
famille dans une école des
Nations unies dans la ville de
Deir al-Balah, au centre de
Gaza.
Après que le Hamas a attaqué
Israël le 7 octobre, tuant 1 200
personnes et en prenant plus
de 200 en otage, Israël a
commencé des frappes
aériennes et a ensuite lancé
une invasion terrestre.
Au moins 14 800 Palestiniens
ont été tués jusqu’à présent,
selon le ministère de la santé
dirigé par le Hamas.
La bande de Gaza compte 2,4
millions d’habitants et, selon
les Nations unies, 1,8 million
de personnes ont été
déplacées après qu’Israël leur

a ordonné de se déplacer vers
le sud.
Des centaines de personnes
font la queue pour obtenir du
gaz de cuisine. Des jeunes
hommes attendent assis sur
des bouteilles de gaz. L’air est
tendu. Les gens sont épuisés.
Depuis le cessez-le-feu du 24
novembre, jusqu’à 200
camions d’aide entrent chaque
jour dans la bande de Gaza,
soit environ la moitié de ce qui
se faisait avant la guerre.
Les agences de l’ONU
affirment qu’elles ont pu
acheminer une partie de l’aide
vers le nord, où l’armée
israélienne est basée, mais il
y a d’énormes pénuries
partout.
Un autre homme de la file
d’attente accepte de me parler.
«Il est impossible de trouver
une tasse de thé ou un paquet

de biscuits. Hier, les gens se
partageaient le pain en
dormant dans la rue.
«La pluie que nous avons
connue hier et le froid que nous
avons subi. Les gens ont
passé la nuit ici. Que Dieu
nous vienne en aide.
 KALI/BBC
Israël a interrompu toutes les
livraisons de carburant au début
du conflit, puis en a autorisé
une quantité limitée,
actuellement de 140 000 litres
tous les deux jours, selon un
fonctionnaire du département
d’État américain.
Le gouvernement israélien
aff irme que le carburant
supplémentaire pourrait être
utilisé par le Hamas, une
organisation terroriste proscrite
par l’Union européenne, le
Royaume-Uni et les États-
Unis.

Mohammed al-Qidrah attend
patiemment dans la f ile
d’attente du gaz de cuisine.
«Nous sommes ici depuis trois
jours. Nous sommes venus ici
il y a deux nuits et de 3 heures
à aujourd’hui, nous n’avons
pas pu faire le plein.
«Nous ne trouvons ni
carburant, ni farine, ni quoi que
ce soit d’autre. Il faut faire la
queue pour tout et on a du mal
à trouver».
Les États-Unis envoient trois
vols d’aide en Égypte
transportant des produits
médicaux, de l’aide alimentaire
et des articles d’hiver, qui
seront distribués par les
Nations unies à Gaza.
CRÉD
L’Organisation mondiale de la
santé prévient que le nombre
de personnes qui mourront de
maladies sera supérieur à celui

des victimes des
bombardements si
l’infrastructure sanitaire n’est
pas rétablie.
Par ailleurs, un consortium
d’aide dirigé par les Nations
unies indique que 60 % des
bâtiments de Gaza sont
endommagés ou détruits.
Alors que le cessez-le-feu tient
bon, certains signes indiquent
un retour à la vie à Gaza, où le
reste de la récolte d’huile
d’olive de cette année est en
train d’être récolté.
«Nous devons profiter de cette
occasion, le temps presse»,
déclare Fathy Abu Salah,
agriculteur palestinien, à
l’agence de presse Reuters. Il
vit à Khan Younis, dans le sud
du pays.
«Cette guerre nous a détruits,
il n’y a pratiquement plus de
production. La majeure partie
de la récolte a été gaspillée»,
ajoute-t-il.

Le manque d’électricité a
entraîné une dépendance au
carburant pour faire fonctionner
les machines du pressoir à
olives.
«Trouver du carburant est une
crise à laquelle tout le monde
est confronté», déclare
Mohamed Wafy, oléiculteur et
employé du pressoir.
«Dès que nous avons eu accès
au carburant, nous avons pu
ouvrir le pressoir, même s’il
fonctionne au minimum de ses
capacités.

BBC Arabic

l ’ ins tar  d ’aut res
leaders po l i t iques
guinéens, Aboubacar

Sylla, le président de l’UFC,
a réagi à l ’explos ion au
dépôt central de la SGP à
Coronthie, dans la commune
de Kaloum.  I l  invite les
autorités à diligenter une
enquête sérieuse et aboutie
afin d’élucider les causes et
les circonstances du drame.

« J’ai appris avec une vive
ém ot ion la  nouve l le de
l’incendie qui s’est déclaré
dans la nuit du 17 au 18
décembre 2023 au dépôt de
carburant de Coronthie, à

ABOUBACAR SYLLA DE L’UFC À PROPOS DU DRAME DE KALOUM

Kaloum.

Depuis, je suis avec la plus
grande at tent ion,  les
développements ainsi que la
gestion de la crise. 

En  cet te  dou loureuse
circonstance, je présente
mes condoléances émues
aux familles et proches des
quatorze (14)  v ic t im es
dénombrées à  ce jour, ma
vive  com pass ion aux
blessés et ma solidarité aux
victimes de dégâts matériels
et à toutes les personnes
impactées.

J ’ invi te  les  autor i tés  à

di l igenter  une enquête
sér ieuse et about ie af in
d’élucider les causes et les
circonstances du drame,
situer le cas échéant les
responsabi l i tés e t  t i rer
toutes les leçons sur  le
court, moyen et long terme.
A cet égard, la première
disposition à envisager serait
de  d i l igen te r  en les
priorisant les projets initiés
depuis des années  en vue
de la délocalisation de cette
infrastructure de stockage
d’hydrocarbures pour des
sites éloignées des zones
résidentielles.

Je me félicite de l’élan de

so l ida r i té  nat iona le  qui
s ’expr ime depu is  la
survenue de la  c r ise et
remercie l ’ensemble des
ac teurs e t  volonta i res
mobi l i sés en vue  de la
gestion de la crise et de la
pr ise en  charge des
personnes affectées.

En ces moments difficiles,
j’invite la nation à trouver en
el le ,  les  ressources
nécessaires en vue de lui
permett re de surmonter
avec courage et dignité cette
épreuve  e t  ses
conséquences previsibles
sur la qualité de vie de nos

compatriotes.

J’en appelle à davantage de
solidarité dans l’unité et la
concorde nationales afin de
nous permettre de relever,
comme par le passé, cet
autre défi qui interpelle notre
rés i l ience e t  no tre
patriotisme.

Vive la République !

Vive la Guinée !

Que Dieu bénisse le peuple
de Guinée ! », a écrit.

Aboubacar SYLLA,
Président de l’UFC.

Mamadou Oury

A



N° 307 du vendredi 22 décembre 2023 Page 7

IMPACTS DE L’EXPLOSION DU DÉPÔT DE CORONHTIE

Le mardi 19 décembre 2023, le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l’homme a
visité la maison de détention et la Cour d’Appel de Conakry pour constater les dégâts causés par
l’explosion du dépôt de carburant de Corinthie et envisager les dispositions à prendre.

« Le premier constat d’abord
au niveau la maison centrale,
parce que cela est
extrêmement important. Sans
particulariser des détenus,
mais vous pouvez être
rassurés que les détenus des
évènements du 28 septembre,
aucun d’entre eux n’a été
blessé. Il n’y a eu aucun
impact de quoi que ce soit, par
rapport à leur personne, y
compris leurs cellules. Tout va
très bien à leur niveau. 

De manière globale, ce qu’il
faut retenir, c’est la constante
assistance du ministre de la
Santé. Depuis 00 heure déjà
moi j’étais sur le terrain. J’étais
déjà en contact avec lui. Et dès
que le directeur de
l’administration pénitentiaire
m’avait informé qu’il y avait des
cas de blessés, j’ai demandé
à ce qu’une équipe médicale
puisse être mise à la
disposition de la maison
centrale. Parce que c’est une
population en milieu carcéral,
il faut prendre des dispositions.
Tout de suite, ce qui a été une
bonne nouvelle, lorsque ça a
été demandé d’urgence, 5
médecins ont été mis à la

disposition de la maison
centrale, dont entre autres,
deux médecins en
traumatologie; deux
cardiaques; et un, en vue et
d’appui et l’équipe médicale à
la maison centrale. Ceux-ci
ont travaillé sur globalement la
situation des cas de blessés
qui sont au nombre de 33. Mais
parmi les 33, il y avait 4 graves.
Ces cas graves ont été référés
à des structures sanitaires où

ils ont été pris en
charge…Comme vous savez,
par voie de presse, j’ai vu des
articles qui font allusion que
d’abord, la maison centrale a été
touchée, qu’il y a eu pas mal
de choses. C’était important
pour moi, au-delà de ce que les
informateurs donnent au niveau
de la presse, qu’on me dépose
un rapport, qui puisse permettre
de me prononcer, parce que
nous sommes dans un

gouvernement, on ne va pas
courir derrière l’information. Il
faut donner ce qui est digeste,
ce que la population peut avoir
comme information
authentique. Donc aujourd’hui,
tout porte à croire qu’ils vont
très bien. Ils sont sous
surveillance à l’infirmerie de la
maison centrale. De ce côté,
il n’y a pas de problème», a
confié à la presse, le ministre
de la Justice.

A propos du palais ad-hoc qui
abrite le procès du 28
septembre 2009?, Alphonse
Charles Wright a dit ceci :
« Au-delà de la maison
centrale, vous avez ce
bâtiment qui abrite le procès
des évènements du 28
septembre. J’ai été  également
informé par le directeur des
infrastructures qu’il y a eu
quelques cas de faits mineurs.
J’ai demandé à l’entreprise qui
a réalisé les travaux, de venir
tout de suite, les reprendre
pour ne pas que cela impacte
le procès du 28 septembre.
Donc depuis hier, l’équipe est
en place. Ils sont en train de
refaire les plafonds qui ont été
détachés par endroits.  Le
bureau du procureur a aussi
été touché, et celui du
président. Mais ce qui est une
bonne nouvelle, les matériels
qui composent ce bâtiment,
n’ont pas été touchés. Ce qui
veut dire qu’il n’aura pas
d’impact au niveau de la suite
du procès qui est en cours»

Mamdou Oury

e centre-ville de
Kaloum n’a pas
refoulé de monde le

mercredi. De l’Hôpital
Ignace Deen au port
autonome en passant par la
banque centrale, on pouvait
compter les véhicules au
bout des doigts
contrairement aux motards
qui sillonnaient partout à la
recherche des clients. Les
ruelles étaient presque
désertes. Seulement
quelques boutiques
d’alimentation générale
étaient ouvertes.

Au département du Travail
et de la fonction publique,

L

KALOUM

 Les  établissements publics et privés  ont assuré le mercredi 20 décembre le service minimum comme
indiqué dans le communiqué du gouvernement. A Kaloum, quelques responsables des départements
ministériels se sont présentés dans leurs bureaux.

les vigiles qui étaient du jour
n’ont pas voulu qu’on
dérange leurs patrons.
Mais lors de nos
échanges, ils nous ont
laissé comprendre que le
ministre, le secrétaire
général et le chef du
cabinet étaient tous dans
leurs bureaux pour
travailler. Une information
qui a été confirmée au
téléphone par la
responsable de
communication du
ministère de Julien
Yombouno. De là, nous
venons au Ministère de
l’Enseignement Pré-

Universitaire et de
l’Alphabétisation –MEPU-A.
Ici, aucun responsable
n’était présent. Ils étaient
tous à l’INRAP, selon le
responsable de
communication de ce
département que nous
avons eu au téléphone.

« Aujourd’hui personne
n’est venu au département.
I l était prévu qu’on se
retrouve à l’INRAP pour une
réunion entre le cabinet
mais certains gens ne sont
même pas venus », a dit
Mamady Sidiki Camara.

Au département de la

santé et l’hygiène publique
également, le ministre et
son cabinet n’y étaient pas.
Depuis l’explosion du dépôt
d’hydrocarbures, i ls
 passent la plupart de leur
temps dans les structures
sanitaires au chevet des
victimes.

« Nous sommes à Donka
comme ça. Depuis
l’incendie du dépôt, on ne
vient pas au bureau. On fait
la navette entre Ignace
Deen et Donka »,  a laissé
entendre Isidore Nanamou,
chargé de communication.

A la chancellerie, le

ministre de la Justice, garde
des sceaux et son cabinet
étaient sur place. L’attaché
de presse de ce
département nous dit que le
ministre Wright et d’autres
membres y étaient
présents.

« Nous on travaille », a
coupé court Moussa Moïse
Kéita.

Les banques privées de
Kaloum quant à elles,
étaient ouvertes mais
n’avaient pas de services.

SAMUEL DEMBA. D
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CONAKRY

Dans la nuit du dimanche 17 au lundi 18 décembre 2023, alors que l’on s’y attendait le moins, une forte
explosion partie du dépôt pétrolier de Coronthie a fait vibrer la presqu’île de Kaloum. Le bilan fourni par
le gouvernement fait état de 18 morts, de nombreux cas de brûlure et de blessure. Sans oublier les
dégâts matériels particulièrement  importants.

our le cas
spécif ique de
l’UFDG, dont il a été

exclu, l’actuel  porte-
parole du gouvernement,
Ousmane Gaoual Diallo,
soutient que l’appel des
cadres de ce parti à leurs
militants de s’abstenir et
le rejet catégorique du
dialogue initié par les
autorités de la transition
sont un choix dangereux.

« Refuser de participer
au dialogue et promouvoir
la violence fragilise non
seulement la crédibilité
de l’UFDG, mais altère
également son image
auprès de la population.
Au lieu d’être vu comme

UFDG

Certains partis ou coalitions politiques n’ont pas voulu prendre part au cadre de dialogue permanent
mis en place par le président de la transition, le colonel Mamadi Doumbouya, pour un retour apaisé à
l’ordre constitutionnel. Parmi ces partis réticents pour diverses raisons, l’on peut citer les trois poids
lourds de la scène politique guinéenne de ces 15 dernières années, à savoir le RPG Arc-en-ciel du
professeur Alpha Condé, l’UFDG de Mamadou Cellou Dalein et l’UFR de Sidya Touré. 

un parti porteur d’espoir,
l’UFDG risque de paraître
davantage comme une
institution favorisant
l’instabilité, menaçant
ainsi l’équilibre politique
du pays...Il est temps pour
les militants de réfléchir
sérieusement à cette
approche. Ne suivons pas
un leader qui semble fuir
ses responsabilités
passées tout en
cherchant activement à
semer la discorde.
L’abstention au dialogue
va au-delà d’une
faiblesse de leadership.
C’est un abandon
regrettable des espoirs
de chaque militant
aspirant à la paix et au

progrès. L’utilisation de la
violence comme moyen
politique va non
seulement à l’encontre

es messages de
compassion et de
solidarité sont

aussitôt venus de
nombreuses personnalités
et entités sociopolitiques du
pays: Mamadou Cellou

L Dalein Diallo de l’UFDG, Dr
Faya Lansana Millimouno,
le RPG Arc-en-ciel du
professeur Alpha Condé, Dr
Ousmane Kaba du
PADES, François
Lounceny Fall de l’UNPG.

Des pays comme le Mali, le
Sénégal ou encore les
États-Unis ont proposé leur
assistance à la Guinée en
ces moments difficiles. Une
chaîne de solidarité s’est
aussi mise en place au

niveau des citoyens
lambda, selon leurs
moyens. Dans la journée
du lundi 18 décembre, il a
été demandé aux
travailleurs des secteurs
public et privé de rester à
leurs domiciles et de faire
preuve de vigilance. Les
écoles et les stations-
service sont restées
fermées pour rendre la
tâche facile aux forces de
sécurité et de protection
civile déployées sur le
terrain. Il est à espérer que
les autorités de la transition
parviendront à faire toute la
lumière sur ce drame et
prendront les décisions
idoines pour mettre notre
pays à l’abri d’une telle
catastrophe à l’avenir. Il y a
quelques mois, on le sait,

elles avaient, à travers  la
SONAP,  annoncé la
construction des dépôts
pétroliers à Kodiaran
(Mandiana) et à Moribayah
(Forécariah) pour
délocaliser in fine celui de
Coronthie, situé en plein
centre-ville de Conakry,
avec tous les risques que
cela comporte. L’explosion
du lundi en est une
éloquente et dramatique
illustration.

À cette triste occasion, l’on
ne peut que présenter les
condoléances sincères aux
familles éplorées, souhaiter
vivement prompt
rétablissement aux brûlés
et aux blessés. 

Kèfina Diakité 

des attentes des militants,
mais compromet aussi
une voie politique
constructive et

pacif ique », a écrit
l’ancien  député
uninominal de Gaoual.

Kèfina Diakité 

P
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e président de
l’UFR, Sidya Touré,
depuis l’étranger où il

réside désormais pour des
raisons qui lui sont propres,
s’est adressé le samedi 16
décembre 2023,  aux Guinéens
en général et à ses militants
en particulier pour commenter
la situation sociopolitique du
pays. Il se dit ouvert à toutes
les discussions pour un retour
apaisé à l’ordre constitutionnel,
avec l’organisation d’élections
libres, transparentes et
inclusives. 

« La seule solution, c’est de
sortir de la méfiance et
s’installer dans une
discussion. Nous continuons à
souhaiter ce dialogue inclusif
qui fait que les principaux partis
de l’opposition ne sont pas
exclus de la discussion. Il ne
faut pas se taper la poitrine
pour ça. Nous sommes tous
en train de parler de la Guinée,
tout le monde a des raisons de
vouloir la développer d’une
manière ou d’une autre. Mais
si nous mettons nos efforts en
commun, partout où il y a la
paix, l’entente des leaders, des
politiques, avec le
gouvernement, le pays se

DISCUSSIONS POUR UNE
SORTIE DE CRISE

développe. Nous sommes
dans un cadre bien connu qui
est le nôtre. Nous souhaitons
un dialogue inclusif, nous le
réclamons parce que c’est
comme cela que nous pouvons
aller de l’avant...Notre pays est
le nôtre, nous avons les
mêmes ambitions pour que la
Guinée change dans le bon
sens, pour que les Guinéens
améliorent leurs conditions de
vie. Nous tenons à ce que cela
soit affirmé, ça se fera à
condition que tous les
Guinéens soient autour de la
table. Je souhaite vraiment que
les conseils portent, que les
esprits soient ouverts, qu’on
pense pour la nouvelle année
au développement que par les
défis de provocations, des
menaces, ça ne sert pas notre
intérêt. Nous restons ouverts
à toutes les discussions », a
déclaré l’ancien Premier
ministre de feu général
Lansana Conté. Reste à savoir
maintenant si les
préoccupations et les appels
du leader politique seront pris
en compte par les autorités de
la transition.

Kèfina Diakité 

« Le RPG ne ressemble à
aucun parti. Malgré les
stratagèmes développés
quelque part depuis un bon
moment maintenant, pour
essayer de faire tomber, le
RPG, il est plus debout
aujourd’hui qu’avant. Je
voudrais dire que je n’ai pas
choisi le RPG-AEC par
hasard, je n’ai pas été forcé
à choisir le RPG ; c’est
après une profonde
réflexion et avec la petite
expérience que j’ai de la
scène politique nationale
que j’ai décidé de rejoindre
le RPG-AEC. À l’accession
du professeur Alpha Condé
à la magistrature suprême,
j’étais le secrétaire
administratif  de la
commission des lois du
CNT, c’est-à-dire en 2010.

ABOUBACAR DEMBA DANSOKO,
TRANSFUGE DE L’UPR

Le samedi 16 décembre 2023, le RPG Arc-en-ciel, l’ancien parti
au pouvoir, a tenu son assemblée générale à son siège
national, à Gbessia, dans la commune de Matoto. Une
assemblée qui a été marquée entre autres par l’adhésion au
parti jaune d’un transfuge de l’UPR de Bah Ousmane, en la
personne d’Aboubacar Demba Dansoko.

C’est pour dire que quand
j’ai choisi le RPG, c’est en
connaissance de cause.
J’ai été témoin de beaucoup
d’actes posés pendant la
gouvernance du
Professeur Alpha Condé,
des actes qui sont en train
aujourd’hui de rendre le
Guinéen fier. Je suis témoin
de tout ce qui a été mis en
œuvre, depuis son
accession au pouvoir
malgré les difficultés que
tout le monde connaît. Les
actes qui ont été posés ont
réussi et aujourd’hui, nous
en sommes fiers. (...). C’est
un choix de raison. (...). J’ai
fait partie de ceux qui n’ont
jamais accepté un coup
d’État. Un coup d’État, ce
n’est pas contre le
président, c’est plutôt

contre tout un peuple et tout
le pays. Et aujourd’hui, le
temps est en train de nous
donner raison. Quant à la
demande du président
Alpha Condé me
concernant, en ce qui
concerne l’effort à mettre en
œuvre pour ratisser large
dans le Foutah, je vous dis
sincèrement que je
m’engage. L’appétit vient en
mangeant. Si je venais
avant, on allait dire que je
suis venu à la soupe, mais
je suis venu aujourd’hui
pour qu’on prépare la
soupe. L’avenir, c’est pour
nous. À partir de
maintenant, nous allons
travailler ensemble »,

Kèfina Diakité

 

Comme dit l’adage : le
grand ou bien le fort
pardonne toujours.
Je me demande
comment peut-on oublier
l’histoire, son histoire et

les innocents pour
provoquer une guerre ou
bien se venger d’une
guerre, d’une façon
injuste, irresponsable et
démesurer en écoutant

L

les sadiques. Ainsi en
n’écoutant ni Dieu ni le
monde. Comment peut-
on vivre avec cela ?

Kèfina Diakité
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« Liberté », c’était le cri de
guerre du candidat Milei
pendant la campagne
électorale. « L’objectif  est
d’entamer  le  chemin  vers  la
reconstruction du pays, rendre
la  liberté  et  l’autonomie  aux
individus  et  commencer  à
désarmer l’énorme quantité de
régulations  qui  ont  retenu,
entravé  et  empêché  la
croissance économique dans
notre pays », a déclaré Javier
Milei dans une allocution
diffusée à la radio et à la
télévision, mercredi.

Parmi les mesures
annoncées figurent l’abrogation
de la loi encadrant les loyers
et des lois empêchant la
privatisation d’entreprises
publiques comme la
c o m p a g n i e
a é r i e n n e  A e r o l i n e a s
Argentinas ou le groupe
pétrolier YPF. Les sociétés
publiques seront toutes
transformées en sociétés
anonymes en vue de leur
privatisation, a affirmé Javier
Milei. Le chef de l’État a aussi
annoncé une « modernisation
du droit du travail » pour créer

ARGENTINE

À peine investi, le nouveau président argentin est passé à l’offensive en signant, mercredi 20 décembre,
un décret permettant de modifier ou d’abroger plus de 300 normes dont celles sur les loyers, les
privatisations et le droit du travail.

plus d’emplois, la modification
de la loi sur les sociétés pour
que les clubs de football
puissent se transformer en
sociétés anonymes, et une
longue série d’autres mesures
de dérégulation dans les
secteurs du tourisme, de la
santé, d’internet, du transport
aérien, de la pharmacie, de la
vit iculture ou encore du
commerce.

Le décret a été publié à

minuit au Journal officiel. Il va
être soumis aux
parlementaires, mais Javier
Milei n’a pas de majorité dans
les deux Chambres. Le parti
d’extrême droite de M.
Milei, La Libertad Avanza, ne
compte que 40 sièges sur 257
à la Chambre basse et
seulement sept sièges au
Sénat sur 72. Il devra donc
chercher des soutiens auprès
de la coalition de centre-

droit Juntos  por  el  Cambio,
partiellement alliée avec M.
Milei et qui compte 81 députés
et 24 sénateurs, et auprès des
26 députés et huit sénateurs
indépendants. L’opposition
péroniste, elle, compte 105
députés et 33 sénateurs, et la
gauche cinq députés.

Ces nouvelles annonces
surviennent quelques jours
après la décision du

nouveau président – investi
le 10 décembre – de
dévaluer de plus de 50  %
le peso et de réduire les
subventions aux transports et
à l’énergie. Javier Milei, qui a
été élu sur un programme de «
tronçonnage » de l’État,
souhaite ramener les dépenses
publiques à 5% du produit
intérieur brut (PIB). L’Argentine
a été impliquée dans « une
série de crises au cours des
cent dernières années qui ont
toutes  la même  origine :  le
déficit  budgétaire », a-t-il
justifié dans son discours.

L’allocution présidentielle a
été accueillie par un concert de
casseroles de protestation
dans plusieurs quartiers de
Buenos Aires, et des milliers
de personnes sont
spontanément descendues
dans la rue près du Parlement
pour exprimer leur rejet, malgré
un impressionnant dispositif
policier supervisé par le
président et la ministre de la
Sécurité, Patricia Bullrich.

RFI avec AFP

uatre fonctionnaires
français, des agents
du renseignement

selon une source burkinabè,
des techniciens de
maintenance informatique
selon une source diplomatique
française, ont été arrêtés à
Ouagadougou début
décembre dans un contexte de
relations très tendues entre le
Burkina Faso et la France.

« Nous sommes en train de
vérifier le véritable travail de
terrain  de  quatre
ressortissants  français
présentés comme des agents
de la DGSE (Renseignements
extérieurs,  ndlr).  Ils  sont
actuellement  devant  les
enquêteurs », a indiqué la
source burkinabè.

De son côté, une source
diplomatique française a
déclaré à l’AFP que « le
1er décembre dernier, quatre
fonctionnaires  français,

BURKINA FASO

détenteurs  de  passeports
diplomatiques et de visas, ont
été arrêtés à Ouagadougou par
la  police  burkinabè.  Ces
quatre techniciens étaient au
Burkina Faso pour réaliser une
opération  de  maintenance
informatique  au  profit  de
l’ambassade de France ».

« Le 14 décembre, ils ont été
mis en examen et transférés à
la  maison  d’arrêt  et  de
correction de Ouagadougou »,
a-t-elle poursuivi. La même
source ajoute que « le consulat
général de France a pu exercer
la protection consulaire et leur
rendre visite ».

« Le gouvernement français
prend  acte  des  procédures
judiciaires  en  cours,  mais
rejette  les accusations selon
lesquelles  ces  techniciens
auraient  été  envoyés  au
Burkina  Faso  pour  d’autres
motifs  que  leur  travail  de

maintenance  informatique.  Il
demande leur retour en France
sans  délai », conclut cette
source diplomatique. Selon
une source diplomatique
européenne, ces
Français « sont  connus  de
leurs collègues burkinabè ».

« Espionnage »

 Le magazine Jeune
Afrique a écrit mardi que les
quatre hommes sont
accusés « d’espionnage ». « Le
pays  frère  du  Togo  aide  à
trouver une  solution », a par
ailleurs indiqué la source
burkinabè.

Les relations entre la France
et le Burkina se sont
considérablement dégradées
depuis l’arrivée au pouvoir en
septembre 2022 par un coup
d’État – le deuxième en huit
mois – du capitaine Ibrahim
Traoré.

Ouagadougou a dénoncé en
mars un accord militaire de
1961 avec la France, après
avoir obtenu le retrait des
forces françaises.
L’ambassadeur de France à
Ouagadougou, rappelé après
le coup d’État de septembre
2022, n’a pas été remplacé
depuis. Le Burkina Faso a
également suspendu plusieurs
médias français dont Le
Monde, Radio France
internationale, France
24, Jeune Afrique, et LCI.

Dans sa volonté de diversifier
ses partenariats, le Burkina
Faso s’est notamment
rapproché cette année de la
Russie. Outre un
rapprochement dans le
domaine militaire, la Russie a
notamment promis de
construire une centrale
nucléaire au Burkina. En
novembre, Ouagadougou a fait
partie des premiers pays

africains à recevoir des
céréales russes gratuitement,
comme promis quelques mois
plus tôt par Vladimir Poutine.

Le Burkina s’est également
rapproché de ses deux voisins,
le Mali et le Niger, eux aussi
gouvernés par des régimes
militaires. Les trois pays font
face depuis plusieurs années
à des attaques jihadistes
récurrentes de groupes liés à
Al-Qaïda et l’État islamique. Au
Burkina seul, elles ont fait plus
de 17.000 morts civils et
militaires depuis 2015.

AFP

Q
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vec le retour possible
de Trump et les risques
de manipulation par

l’intelligence artificielle, le
scrutin de l’an prochain
s’annonce comme l’un des
plus délicats à couvrir pour les
médias américains, fragilisés
par la défiance croissante du
public.

Alors qu’une nouvelle
échéance électorale s’ouvre à
partir du mois prochain avec les
primaires républicaines dans
l’Iowa, la presse américaine
est particulièrement anxieuse.
Comment aborder au mieux
cet événement majeur, porteur
de tant d’écueils ?

La presse est déjà fragilisés
vis-à-vis du public – seuls 32%
des Américains disent leur
faire « ent ièrement »  ou 
« grandement »  confiance,
selon un sondage Gallup publié
en octobre 2023, soit autant
que le plus bas niveau

MALI

Les jihadistes du Jnim, le Groupe de soutien à l’Islam et aux musulmans, lié à al-Qaïda, ont mené une
attaque d’envergure, mardi après-midi 12 décembre, à Farabougou, région de Ségou, dans le centre du
Mali. Au moins une quarantaine de soldats maliens et de chasseurs traditionnels dozos auraient été
tués dans ce village devenu symbole à la fois des souffrances de la population malienne et des efforts
des autorités de transition pour tenter de restaurer la sécurité.

historique enregistré en 2016.
Aujourd’hui, la situation est
encore plus délicate parce que
les médias doivent composer
avec les nouveaux challenges
liés aux nouvelles
technologies.

C’est notamment le cas des
systèmes d’intelligence
artificielle susceptibles de
servir d’outils de manipulation
à grande échelle grâce à leur
potentialité infinie.

Le facteur IA et Trump

« Je  suis  nerveux  quant  à
l’impact  que  l’intelligence
artificielle pourrait avoir sur les
futures  élections.  L’IA
personnalisée  associée à  la
production  de  contenus
médiatiques  générés  de
manière convaincante pourrait
s’avérer  une  force
redoutable », s’alarmait déjà
en août dernier, Sam Altman,
créateur de ChatGPT, le

système d’intelligence
artificielle le plus célèbre au
monde.

À ces sujets de
préoccupations s’ajoute le cas
du favori à la primaire
républicaine Donald Trump,
dont la campagne électorale
risque d’être polarisée par un
marathon judiciaire sans
précédent pour un candidat à
la Maison Blanche.

L’ancien président objet de 91
chefs d’accusation pourrait en
effet se servir de sa situation
vis-à-vis des tribunaux pour
manipuler l’opinion, engageant
de fait la responsabilité des
médias.

Lesley R. Stahl,
correspondante au magazine
60 Minutes de la chaîne de
télévision CBS déplore ainsi
que la couverture médiatique
extensive et sans filtre assurée
par les chaînes d’information

en continu ait contribué à faire
élire Trump en 2016.

Apprendre des erreurs du
passé

« Si vous regardez avec du
recul le temps d’antenne qu’il
a eu, c’est stupéfiant », a-t-elle
regretté le 6 décembre 2023 en
marge d’un groupe de travail
organisé par le New  York
Times sur les enjeux de la
présidentielle 2024 pour les
médias et la démocratie.

« Nous devons être clairs sur
ce  à  quoi  ressemblerait  un
deuxième mandat de Trump, de
même pour Biden. Mais Trump
est  très explicite  sur  ce  qu’il
compte faire », a plaidé Martin
Baron, ancien patron de la
rédaction du Washington Post,
invitant ses confrères
à « refléter  la  vie  des  gens
ainsi  que  leurs
préoccupations ».

Bob Woodward connu pour

FRANCE

Le président français Emmanuel Macron a dit ce mercredi « assumer » l’adoption d’une loi dure sur
l’immigration, qui a provoqué une crise ouverte dans sa majorité, démentant qu’il soit d’inspiration
d’extrême droite et assurant que les Français « attendaient » ce texte.

avoir révélé le scandale du
Watergate, exhorte quant à lui
la presse à s’ouvrir davantage
au public afin de dissiper les
doutes sur sa fiabilité. Reste
que la définition d’un média
devient de plus en plus
complexe désormais avec les
nouvelles technologies.

« Cela pourrait tout aussi bien
inclure Elon Musk », s’amuse
Bill Kristol, directeur de
l’organisation Defending
Democracy Together, à propos
du milliardaire devenu acteur
médiatique à part entière avec
son rachat du réseau social X
(ex-Twitter). « Elon Musk n’est
pas un média », lui a rétorqué
Dana Canedy, rédactrice en
chef de l’édition américaine
du Guardian. « Si, et c’est cela
le  problème. Nous  sommes
dans la même assiette, vous
savez ? » a répliqué Lesley R.
Stahl.

AFP

L

A

a loi, la 30e en
quatre décennies en
France, est « un

bouclier qui nous manquait »,
a d’emblée déclaré le président
Macron, invité sur France 5 au
lendemain de l’adoption du
texte soutenu par la droite et
l’extrême droite, et qui a
fracturé sa majorité, provoquant
notamment la démission du
ministre de la Santé Aurélien
Rousseau.

« Je respecte » sa décision,
a dit le chef de l’État, avant
d’insister sur la
« responsabilité » de
gouverner. « Ces
responsabilités nous obligent.
Il faut assumer ce qui a été fait
hier,  il  faut  aussi  calmer  les
esprits », a-t-il dit. « Nos
compatriotes attendaient cette
loi », a affirmé le président,
estimant qu’elle visait « très

clairement » à décourager la
venue de clandestins. Il y a un
« problème d’immigration » en
France, mais « on  n’est  pas
dépassé par l’immigration », a-
t-il dit.

Il a ensuite défendu un texte
« utile » qui permet de « mieux
intégrer par le travail » et
permettra la « régularisation de
7 000 à 10 000 personnes ».

« L’ensemble du texte ne

trahit pas nos valeurs »

 Emmanuel Macron a
cependant reconnu qu’il
n’« aimait  pas » certaines
dispositions de la loi, qui va
être soumise au Conseil
Constitutionnel, citant
notamment la caution qui sera
désormais demandée aux
étudiants étrangers, et qui a
suscité une levée de boucliers
de plusieurs grandes écoles. 
 Le président a vigoureusement
rejeté l’idée que les
dispositions de la loi soient
d’inspiration d’extrême droite.
Pendant des mois de feuilleton
législatif , le texte a été
considérablement durci par la
droite et l’extrême droite. La
cheffe des députés du
Rassemblement national
Marine Le Pen, dont le parti a
décidé au dernier moment de
voter le texte, a d’ailleurs salué

une « victoire idéologique » et
des mesures consacrant la
« priorité nationale », pilier de
son idéologie.

 Le texte restreint
considérablement le versement
de prestations sociales, prévoit
des quotas migratoires
instaurés, remet en cause
l’automaticité du droit du sol,
rétablit le « délit de séjour
irrégulier » ... « L’ensemble du
texte  ne  trahit  pas  nos
valeurs », a aff irmé le
président français qui a été
réélu en 2022 devant Marine Le
Pen sur la promesse de faire
barrage à l’extrême droite.
Toutefois, pour éviter que le RN
arrive au pouvoir, « il faut traiter
les problèmes qui le
nourrissent », a-t-il fait valoir.

RFI avec AFP
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Qu’est-ce que
l’épinard ?

Les épinards
appartiennent à la famille des
chénopodiacées (également
connue sous le nom de
chénopode), qui comprend la
betterave, la bette et le quinoa.
Ils partagent avec ces légumes
un profil gustatif similaire :
l’amertume des feuilles de
betterave et la saveur
légèrement salée des blettes.
Il existe trois types d’épinards
différents : les épinards de
Milan, les épinards demi-
savoyards et les épinards à
feuilles lisses.

Les épinards sont bénéfiques
pour la santé :

Peut aider à maintenir une
bonne vision

Peut soutenir les niveaux
d’énergie

Peut favoriser la santé
cardiaque

Peut favoriser la santé des os

Peut contribuer à la lutte
contre le cancer

Possède des propriétés
antioxydantes protectrices

Source utile de fibres

Peut contribuer à la gestion du
poids

peut réduire les effets néfastes
d’un régime riche en graisses

Peut contribuer à la santé
mentale.

Quelques recettes santé à
base d’épinards

Des spaghettis verts aux
boulettes de viande, en
passant par la super salade de
pastèque et d’épinards.

Avantages nutritionnels des
épinards

Une portion de 80 g (cru)
contient

20kcal/82KJ

2,2 g de protéines

0,6 g de matières grasses

1,3 g de glucides

2,2 g de fibres

136 mg de calcium

1,68 mg de fer

91mcg de folate

21 mg de vitamine C

Quels sont les 10
principaux bienfaits des
épinards pour la santé ?

1. Peut contribuer au
maintien d’une bonne
vision

Les épinards sont une
véritable mine de bienfaits,
riches en pigments végétaux
(chlorophylle et caroténoïdes).

Nous avons demandé à Jo Lewin, nutritionniste agréée, de nous expliquer les avantages de
cette feuille verte nutritive et de dissiper les mythes qui s’y rattachent.

En plus d’être anti-
inflammatoires, ces composés
végétaux sont importants pour
la santé de la vue, car ils
contribuent à réduire le risque
de dégénérescence maculaire
et de cataracte.

2. Peut soutenir les niveaux
d’énergie

Les épinards sont depuis
longtemps considérés comme
une plante capable de redonner
de l’énergie, d’augmenter la
vitalité et d’améliorer la qualité
du sang. Il y a de bonnes
raisons à cela, notamment sa
teneur en fer. Le fer joue un rôle
central dans le fonctionnement
des globules rouges,
contribuant au transport de
l’oxygène dans l’organisme, à
la production d’énergie et à la
synthèse de l’ADN.

Les épinards contiennent
également des niveaux élevés
d’un composé appelé acide
oxalique, qui peut entraver
l’absorpt ion du fer. Une
cuisson légère ou le fait de
flétrir les feui lles peut
minimiser ces effets.

3. Peut contribuer à la santé
du cœur

Les épinards, comme la
betterave, sont naturellement
riches en composés appelés
nitrates, qui contribuent à
améliorer la circulat ion
sanguine et à abaisser la
pression en détendant les
vaisseaux sanguins, en
réduisant la rigidité artérielle et
en favorisant la dilatation. Une
baisse de la tension artérielle
peut contribuer à réduire le
risque de maladie cardiaque et
d’accident vasculaire cérébral.
Des études suggèrent que les
aliments riches en nitrates - en
particulier les légumes verts à

feuilles comme les épinards -
peuvent également favoriser la
survie en cas de crise
cardiaque.

4. Peut favoriser la santé
des os

Les épinards sont une
excellente source de vitamine
K, ainsi qu’une source de
magnésium, de calcium et de
phosphore bénéfiques pour les
os.

5. Ils peuvent nous aider à
lutter contre le cancer

Les régimes riches en
légumes, y compris les
légumes à feuilles vertes
comme les épinards, ont un
effet protecteur modeste et
peuvent donc contribuer à
réduire le risque de cancer.
Cela est dû au fait qu’ils
regorgent de composés
végétaux appelés polyphénols.
Ce sont ces derniers, ainsi
que leur teneur en vitamines,
qui peuvent expliquer les
propriétés protectrices des
épinards contre le cancer.

6. Des propriétés
antioxydantes protectrices

L’intérêt des composés
végétaux, comme ceux des
épinards, est qu’ils aident
l’organisme à lutter contre les
effets néfastes d’un processus
appelé oxydation. Au fil du
temps, ce processus peut

provoquer une inflammation
chronique et, par conséquent,
entraîner des affections liées à
l’âge, telles que les maladies
cardiaques et le cancer.

7. Est une source utile de
fibres

Les épinards sont une source
utile de fibres insolubles. Ce
type de fibres favorise le
passage des déchets

alimentaires dans les intestins
et contribue à la santé et à
l’immunité des intestins.

8. Peut contribuer à la
gestion du poids

Les composés
phytochimiques et végétaux
act ifs présents dans les
épinards peuvent contribuer à
freiner la prise de nourriture en
déclenchant la l ibérat ion
d’hormones de satiété.

9. Peut réduire les effets
néfastes d’un régime riche
en graisses

Des études animales
suggèrent qu’une
consommation élevée
d’épinards peut réduire les
effets négatifs d’un régime
riche en graisses sur le
microbiome intestinal, le profil
des graisses sanguines et le
cholestérol accumulé dans le
foie.

10. Peut favoriser la santé
mentale

Les épinards semblent avoir
des propriétés anti-stress et
anti-dépressives, car on a
constaté qu’ils réduisaient
l’hormone du stress, le cortisol,
et augmentaient les
neurotransmetteurs qui
régulent l’humeur, tels que le
glutamate et la glutamine.
Encore une fois, comme cette
recherche a utilisé des
modèles animaux, d’autres
études sont nécessaires pour
évaluer si ces effets sont
reproduits chez l’homme.

IMAGES

Les épinards sont-ils sans
danger pour tout le monde
?

Pour la majorité d’entre nous,
les épinards sont une option
sûre et nutritive à inclure dans

Q un régime alimentaire
équilibré. Toutefois, certaines
personnes doivent faire preuve
de prudence. En raison de leur
teneur élevée en oxalates, les
épinards ne sont pas un bon
choix pour les personnes ayant
des antécédents de calculs
rénaux contenant de l’oxalate.
Si vous êtes concerné,
essayez de consommer des
épinards avec modération.

Les personnes qui prennent
des médicaments
anticoagulants, tels que la
warfarine, doivent également
savoir que les épinards sont
une source de vitamine K. En
règle générale, les personnes
qui prennent ce type de
médicaments doivent maintenir
leur apport alimentaire en
vitamine K à peu près au même
niveau ; consultez donc votre
médecin traitant avant
d’apporter des changements
importants à votre régime
alimentaire.

Dans l’ensemble, les épinards
sont-ils bons pour la santé ?

Les épinards ont un profil
nutritionnel impressionnant et
sont riches en polyphénols
protecteurs et en nutriments
antioxydants. Leur
consommation dans le cadre
d’une alimentation équilibrée
peut contribuer à réduire les
dommages oxydatifs, à
préserver la santé des yeux et
à prévenir les maladies
cardiaques et le cancer.

Il convient de rappeler que la
plupart des études évaluant les
effets bénéfiques des épinards
sur la santé ont été réalisées
sur des modèles animaux ou
en éprouvette, et que les
épinards ont été consommés
à des doses relativement
élevées. Néanmoins, à moins
que vous ne soyez sujet à des
calculs rénaux contenant de
l’oxalate ou que vous ne
preniez certains médicaments
prescrits, il s’agit d’un légume
vert qui mérite d’être ajouté à
votre régime alimentaire.

Si vous envisagez des
changements alimentaires
importants, veuillez consulter
votre médecin généraliste ou un
diététicien agréé pour vous
assurer que vous pouvez le
faire sans risque pour votre
santé.
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